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Интеллект в «Текстильной столице»
Крупный фестиваль «умных» 
игр прошел в Иванове

Унизительно  
для выпускников 

Фестиваль «Студенческая весна» 
по праву считается главным тусовоч-
ным событием вузовской молодежи. 
Его с нетерпением ждут, к нему долго 
готовятся: на других посмотреть и 
себя показать собираются все – от 
новоиспеченных первокурсников до 
ветеранов фестивального движения. 
Два года назад «Студвесна» с раз-
махом отпраздновала 50-летие. За 
полувековую историю менялся формат, 
появлялись новые конкурсные номина-
ции, концертная программа ширилась и 
обрастала выступлениями участников в 
необычных жанрах. 

В этом году концерт ИвГУ в рамках 
«Студвесны» (его традиционно органи-
зует профком студентов и аспирантов) 
оказался под угрозой срыва по самой 
банальной причине – нет денег. У уни-
верситета не нашлось 12 тысяч рублей 
на аренду зала. Не пытаясь отыскать 
ответ на риторический вопрос «кто 
виноват», неравнодушные выпускники 
забили тревогу в Интернете, предложив 
конкретный механизм «что делать». 
Они запустили онлайн-сбор средств 
в социальных сетях – другого выхода 
не было.

«На гала-концерт «Студвесны» не 
нашлось мизера – суммы в масштабах 
университетского бюджета явно незна-
чительной. Это унизительно для всех. 
Да, наш профком всегда искал деньги 
на мероприятия, по возможности при-
влекал спонсоров. Бывали непростые 
ситуации, но мы справлялись. В таких 
обстоятельствах оказались впервые. 
Необходимые 12 тысяч рублей мы 
собрали всего за четыре часа. От-
кликнулись самые разные люди – и 
студенты, и их родители, и выпускни-
ки», – признается инициатор сбора 
Анастасия Давыдова, выпускница ИвГУ, 
экс-председатель профбюро филологи-
ческого факультета и информационной 
комиссии профкома.

Вообще-то такие акции называ-
ются словом «краудфандинг» – от 
английского сrowd – «толпа» и funding –  
«финансирование» – это добровольное 
жертвование денег на благие дела, 
своего рода народное спонсорство. 
Конечно, профкому было не до по-
гружения в мир популярных нынче 
финансовых ресурсов. Пойти на этот 
шаг активистов вынудило бедственное 
положение. 

Отметим, что, по официальным дан-
ным, доходы ИвГУ за 2018-й год – выше 
630 млн рублей. Это третий результат 
среди ивановских вузов (кстати, ни в 
одном из них не возникает проблем с 
концертами «Студвесны»). 

В ИвГУ сейчас сложилась непо-
нятная ситуация с выборами ректора 
(после того как пост покинул Владимир 
Егоров). Министерство образования и 
науки в последний момент завернуло 
выдвинутые вузом кандидатуры. Скорее 
всего, новый руководитель ИвГУ будет 
извне. С его назначением министер-
ство должно определиться в первой 
половине мая. 

А гала-концерт ИвГУ в рамках «Сту-
денческой весны – 2019» состоялся  
24 апреля в бывшем ДК железнодо-
рожников.

Анастасия Басенко

Перед Днем Победы газета     запускает акцию,
посвященную ивановцам, участвовавшим 

в Великой Отечественной войне. 

Мы приглашаем наших читателей к участию

В н и м а н и е ,  а к ц и я !

Присылайте истории о ваших родственниках, участвовавших в войне,  
на почту: rk_news@mail.ru. В мае все они будут опубликованы на нашем сайте  

и в соцсетях, а самые интересные – в газете. Фотографии приветствуются.

текст:  Наталья Мухина
фото: Варвара Гертье

ПРАЗДНИК ПРАЗДНИКОВ

«Приготовления мы начинаем где-то за неделю до Пас-
хи, – рассказывает старшая на пекарне, монахиня Анаста-
сия. – Выпечка не успеет испортиться. Мы как-то прове-
ряли: куличи могут стоять больше месяца – в тесте много 
масла и сахара».

Кроме этих ингредиентов в небольшой полуподвальной 
комнатке, где располагается пекарня, хранятся мука, изюм, 
цедра апельсина, лимоны, ванилин и крещенская вода. Все 
это нужно по рецепту. Хотя единого варианта здесь нет. «До 
нас было несколько рецептов теста, но мы подстроили про-
порции и составляющие под себя, – продолжает собеседни-
ца. – Приходится исходить из ингредиентов, которые есть 

сейчас. Масло, например, не такое жирное, как раньше, – его 
приходится добавлять больше».

Своих продуктов монастырь не производит, в черте города 
это невозможно, а подворье в Тейковском районе – слишком 
маленькое, чтобы запасать те объемы яиц, масла и молока, 
которые нужны к Пасхе. А масштабы действительно большие. 
В эти две недели (до и после праздника) здесь, силами четырех 
человек, выпекут две тысячи куличей. Чуть меньше половины 
уйдет на продажу, а остальное отправится на подарки в дет-
ские дома и тюрьмы, останется на территории монастыря, где 
больше ста человек ждут красивого угощения.

Продолжение на стр. 6

В это воскресенье православные христиане встречают самый светлый праздник. 
Мы решили посмотреть, как готовятся к Пасхе в Свято-Введенском женском монастыре. 

Активная подготовка в самом разгаре: убираются храм и двор, меняются лампады и облачение, украшаются 
цветами внутренние помещения, готовятся традиционные угощения – куличи и творожные пасхи
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Размещение рекламы в газете «Рабочий край»
тел. (4932) 936-936, e-mail: 5027@936936.ru

  Ивановский акцент

  слово мэра

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

Примерно полгода назад мэрия начала регулярные 
рейды по выявлению незаконных подвесов оптоволо-
конного кабеля на опорах линий наружного освещения, 
находящихся в собственности города. Эти подвесы обыч-
но осуществляют операторы связи, предоставляющие 
ивановцам услуги кабельного телевидения и Интернета. 
Однако, напомнили в мэрии, пользование муниципаль-
ным имуществом не является безвозмездным и в городе 
утверждены расценки. А тех, кто не соблюдает правила 
и не хочет официально заключать договоры, обещали 
попросту обрезать.

Эти обещания вызвали некоторое беспокойство у 
горожан: вдруг подобные действия приведут к тому, 
что многоквартирные дома останутся без Интернета? 
Но практика показала, что сотрудники мэрии, муници-
пальных предприятий и операторы связи предпочитают 
разумный подход к решению проблемы. Никто не стал 
доводить дело до крайних мер – за все время работы 
комиссии по выявлению незаконного подвеса ни разу не 
пришлось прибегнуть к демонтажу. 

Как сообщили в ивановской мэрии, с 15 ноября по  
1 апреля по итогам инвентаризации в городе был обнару-
жен незаконный подвес кабеля на 74 опорах наружного 
освещения. Операторы связи (а в рейдах комиссии прини-
мали участие их представители), которым принадлежали 
эти кабели, оперативно реагировали и в установленные 
сроки направляли в комитет по имуществу обращения 
на получение технических условий, а затем заключали 
официальные договоры.

«Когда мы начинали работу по инвентаризации 
оборудования, размещенного на опорах, у нас не было 
цели нанести какой-то ущерб операторам связи и уж 

тем более – лишить ивановцев услуг связи, – говорит 
председатель комитета по управлению имуществом 
Оксана Хитрич. – Мы стремились упорядочить исполь-
зование муниципального имущества и, конечно, нужно 
было понять. Насколько эффективно оно используется 
и есть ли возможность получить дополнительный доход 
в бюджет города».

Дополнительные доходы получить действительно 
удалось: поступления от заключенных по итогам рейдов 
комиссии договоров на осуществление подвеса оборудо-
вания составляют 560 тысяч рублей в год. В целом же в 
2019 году в городскую казну по таким договорам посту-
пит около 9 млн рублей 

Пользуются ли жители 
Ивановской области интернетом?

 По данным комплексного наблюдения 
условий жизни населения, Росстат, 2018 год

53,6% 10,7%

6,1%

29,6%

Используют интернет почти каждый день

Используют один или несколько раз в неделю 

Используют от случая к случаю 

Не используют интернет

Реорганизация к лучшему
В Иванове будут реорганизованы четыре школы. К средней школе № 42 будет присоединена 
средняя школа № 31, а к средней школе № 55 – основная школа № 25. 
Целью объединения образовательных учреждений является повышение качества предоставляемых 
образовательных услуг на основе более эффективного использования имеющихся материально-технических, 
кадровых и иных ресурсов. Создается комфортная образовательная среда в отдельно стоящих зданиях, 
соответствующая возрастным особенностям детей. В школе № 42 учащиеся 1-4-х классов будут обучаться по 
адресу: ул. 4-я Сосневская, 57/15, в школе № 55 – ул. Ленинградская, 13. Для учащихся 5-11-х классов появляется 
возможность создать дифференцированную предметную среду в освободившихся от начальной школы кабинетах. 
Кроме того, укрупнение контингента обучающихся и объединение педагогических ресурсов позволит открыть на 
старшей ступени обучения не только универсальные, но и профильные классы, что предусмотрено федеральными 
государственными образовательными стандартами. 
Объединение школ дает возможность эффективнее использовать все учебные помещения и минимизировать 
количество учащихся, занимающихся во вторую смену. 
Микроучастки школ, закрепленные за образовательными учреждениями, будут объединены без изменений.

В Иванове построят новый бассейн – самый длинный 
Глава города Владимир Шарыпов в своем отчете перед депутатами городской думы заявил,  
что утром 24 апреля было выдано разрешение на строительство нового частного бассейна  
с 50-метровой дорожкой. 
«Нашим пловцам уже не придется при подготовке к соревнованиям ездить в другие города, – заявил глава 
областного центра. – С собственником достигнута принципиальная договоренность и о возможности разовых 
занятий, для многих жителей города это важно». 
Басейн построят на ул. Лежневской недалеко от автовокзала. Он разместится в бывшей санитарно-защитной 
зоне завода «Точприбор» вдоль магистрали. 
Это будет седьмой бассейн в Иванове (один из них, бассейн спорткомплекса ДСК, не функционирует) с 
самыми длинными дорожками. В большинстве бассейнов длина дорожки составляет 25 м, в двух (в том числе 
в одном из бассейнов спортшколы № 10) – 12 метров. Кроме того, бассейны, как правило, размещаются в 
частных спортивных клубах, для посещения которых надо приобрести годовой абонемент, и поэтому остаются 
недоступными для многих ивановцев.
Подробно об отчете главы города читайте в следующем номере «РК»

Обрезать не пришлось
Итоги рейдов 

по незаконным подвесам оптоволокна

текст: Екатерина Петрова

Боремся за бюджет
Дорогие читатели! Сегодня хочу поговорить 

о бюджете нашего города. Как известно, поло-
жение непростое, риск перехода на внешнее 
управление по-прежнему сохраняется.

В этих условиях стараемся работать с 
бюджетом эффективно, соблюдая разумный 
баланс между доходами и расходами. За до-
ходные статьи и вовсе боремся. С января  
2020 года увеличим стоимость выкупа земель-
ных участков. Изначально планировали с янва-
ря 2019-го, но поняли, что нужен переходный 
период, сдвинули на год.

Много недополучаем. Как я уже писал в 
прошлом номере, только за аренду земли долг 
перед бюджетом достиг 400 млн рублей. На 
эти деньги можно было бы построить большой 
садик или школу. Или, например, полностью 
укомплектовать спецтехникой САЖХ. Тротуар-
ная техника, снегоуборочная, грейдеры – всего 
бы нам хватало.

Ведем претензионную работу с должниками, 
обращаемся в суды. Но даже судебное решение 
для многих не повод платить за использование 
муниципального имущества. Иногда мы видим, 
что за счет города просто экономят.

Именно для таких «тяжелых» случаев мы 
вводим новую практику: начнем продавать 
дебиторскую задолженность. Практика не уни-
кальная, но и не распространенная. По этому 
пути пошла, например, Тверь, коллеги уже 
отмечают положительные результаты. В нашем 
регионе мы будем первыми.

Это коснется только тех, чья задолженность 
просужена, но решение суда не исполняется 
больше года. Разумеется, планируем применять 
этот механизм не во всех случаях, а только если 
есть основания считать дебиторку коммерчески 
интересной (например, если у должника есть 
имущество).

Продаваться дебиторская задолженность 
будет на торгах. Порядок продажи планируем об-
судить уже на ближайших заседаниях городской 
думы. Готов и перечень потенциальных «счаст-
ливчиков», с которых начнем. Это не самые круп-
ные неплательщики, но каждый из них задолжал 
бюджету не менее 300 тысяч.

Изначально мы думали продавать задолжен-
ность только по аренде земли и прорабатывали 
механизм для этого, но в принципе так можно 
работать с любыми долгами. Конечно, эта мера – 
не панацея. Но таким образом мы еще раз хотим 
дать понять, что город прощать долги не намерен.

На этой неделе я выступал перед городскими 
депутатами с отчетом. Рассказывал о результа-
тах за два с половиной года, делился планами на 
ближайшие пять лет. Говорил и о бюджете. Казна 
Иванова лет пять назад нарастила внешний кре-
дит. Чтобы переломить ситуацию, теперь необ-
ходимо вмешательство региона или принятие на 
местном уровне самых кардинальных мер.
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Александр Кузьмичев,  
председатель Ивановской городской думы

Депутаты Ивановской городской думы считают своей главной задачей 
оказывать поддержку жителям нашего города в решении социальных про-
блем. В связи с этим в бюджете 2019-го и на плановый период 2020 года 
сохраняются все льготы и меры поддержки для тех горожан, кому это необхо-
димо. Например, для организации льготного проезда студентов, школьников, 
пенсионеров в бюджете на этот год предусмотрены средства объемом более 
200 млн рублей, которые смогут компенсировать финансовые затраты муни-
ципального предприятия «Ивановский пассажирский транспорт» на перевозку 
льготников. В 2019 году на поддержку молодых специалистов – сотрудников 
социальной сферы (учителей, педагогов дополнительного образования, тре-
нерского состава спортивных школ) предусмотрены средства на стимулирую-
щие выплаты в объеме более 10 миллионов рублей.

Важнейшими мерами социальной поддержки для семей с детьми явля-
ется выделение бюджетных средств на организацию бесплатного питания 
школьников начального звена. Продолжается финансирование программ 
поддержки молодых семей для приобретения жилья. 

Самым важным для нас остается вопрос с заработной платой работни-
ков муниципальных учреждений и предприятий. В соответствии с майскими 
указами президента городской думой предусмотрены средства на повышение 
заработной платы работникам бюджетной сферы. Депутаты постоянно про-
водят работу с руководителями муниципальных учреждений по выполнению 
ими условий трехсторонних соглашений по увеличению заработной платы 
соответствующих предприятий.

Значительные средства выделяются на поддержку жителей, проживаю-
щим в домах с низкой теплозащищенностью. В основном это старый жилой 
фонд еще довоенной постройки. Такая мера поддержки касается десятков 
тысяч ивановцев и одобряется жителями, так как позволяет существенно 
сэкономить средства семейного бюджета. 

Вместе с тем мы понимаем, что даже эти меры пока являются недостаточ-
ными. Совместно с администрацией города мы прилагаем усилия для дальней-
шего повышения уровня социальной защищенности жителей областного центра.

Мы будем продолжать работу по социальной поддержке ивановцев, считая 
такую деятельность одной из главных задач для органов власти нашего города.

Прием депутатами по единому 
городскому округу Иваново

Надежда КАШИНА 
– пл. Революции, 6, 9 этаж, кабинет 
915 (фракция КПРФ), 
15 мая, 14:00-16:00
Петр ТРОФИМОВ 

– пл. Революции, 6, 9 этаж, кабинет 
915 (фракция КПРФ), 
28 мая, 10:00-12:00
Александр БЫСТРОВ 

– пл. Революции, 4, общественная 
приемная Д. Медведева, офис 33, 
31 мая, 9:00-12:00
Александр РАКУШЕВ 

– пл. Революции, 6, 9 этаж, кабинет 
913 (фракция «Справедливая 
Россия»), 6 мая, 13:00-15:00
Олег ЛЕБЕДЕВ 

– пл. Революции,  6, 9 этаж, кабинет 
916 (Фракция ЛДПР), 
6, 20 мая, 10:00-12:00
Андрей МАГНИЦКИЙ 

– пл. Революции, 4, общественная 
Д. Медведева, офис 33, 
17 мая, 9:00-12:00
Артур ТАРАКЧЯН 

– 15 Проезд, 4, оф.132, 
14 мая, 14:00-17:00
Эльдар САДЫКОВ 

– пл. Революции, 6, 9 этаж, 
кабинет 1020, 31 мая, 13:00-15:00

ГРАФИК ПРИЕМА ДЕПУТАТАМИ 
ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ В МАЕ 

Председатель Ивановской городской думы Александр Кузьмичев 
– пл. Революции, 4, общественная приемная Д. Медведева, офис 33, по 

предварительной записи, тел. 59-45-66 Людмила Юрьевна, 6, 14:00-17:00
Заместитель председателя Ивановской городской думы Сергей Томс 

– Любимова, 16а (школа № 5), 27 мая, 16:00-18:00
Заместитель председателя Ивановской городской думы Игорь Клыгин 

– пл. Революции, 4, общественная приемная Д. Медведева, офис 33, 24 мая, 9:00-12:00

Прием избирателей 
по одномандатным округам

Округ № 1: Елена РЯСИНА 
ул. Панина, 26а, (тел. 8 910 691 10 11, 8 910 691 
15 11 Дарья), 6, 20 мая, 16:00-18:00
Округ № 3: Иван АНДРЕЕВ 

– пр. Строителей, 62 (пом. Совета ветеранов),
22 мая, 14:00-17:00
Округ № 5: Галина БОЧКОВА 

– пл. Революции, 6, каб.1021, 21 мая, 10:00-12:00
Округ № 6: Наталья КУРОЧКИНА 

– пр. Ленина, 114 (Центр культуры и отдыха 
ЦКиО), понедельник, среда, пятница, 
15:00-19:00
Округ № 7: Екатерина ЛАМАНОВА 

– пл. Революции, 6, 9 этаж, кабинет 915 
(фракция КПРФ), 16, 23 мая, 15:00-17:00
Округ № 8: Дмитрий МОИСЕЕНКОВ 

– ул. Степана Халтурина, 1 (библиотека №18), 
23 мая, 15:00-17:00
Округ № 10: Сарраф МАМЕДОВ 

– пл. Революции, 6, 10 этаж, каб. 1018, 
17 мая, 14:00-16:00
Округ № 12: Владимир КОЗЛОВ 

– пл. Революции, 4, общественная приемная 
Д. Медведева, офис 33, 13 мая, 14:00-17:00
Округ № 13: Ольга БЕЛОЛАПОВА 

– пл. Революции, 4, общественная приемная 
Д. Медведева, офис 33, 27 мая, 14:00-17:00
Округ № 14: Анатолий ОМЕХИН 

– пл. Революции, 4, общественная приемная 
Д. Медведева, офис 33, 20 мая, 14:00-17:00

И вы можете 
побежать
До 29 апреля продолжается 
прием заявок на 
участие в первомайской 
легкоатлетической эстафете 
на призы газеты «Рабочий 
край». Необходимо 
обращаться в городской 
комитет молодежной политики, 
физической культуры и спорта: 
Шереметевский пр., 1, кабинет 
336. Телефоны для справок: 
59-47-12, 59-48-53, 59-47-11, 
е-mail: sport@ivgoradm.ru.
Кроме того, продолжается 
регистрация участников 
пробега «Красный рубин 
в Золотом кольце». 
Заявки принимаются на 
адрес электронной почты 
probegivanovo@yandex.ru  
до 27 апреля. По всем 
организационным вопросам 
можно также обращаться 
в городской комитет 
молодежной политики, 
физической культуры и 
спорта.

  Ивановский акцент

Социальная поддержка людей – 
сегодня главная задача органов 

местного самоуправления
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26, 29 апреля и 4, 7 мая 2019 года в связи с тренировками подразделений 
Ивановского гарнизона будет закрыто движение транспорта по Шереметевскому 
проспекту на участке от улицы Громобоя до улицы Крутицкой с 5:00 до 7:00

Проблемные участки
В УГИБДД по Ивановской области 

сообщили, что в 2018 году в регионе 
было зарегистрировано более 420 ты- 
сяч транспортных средств (без учета 
спецтехники), при этом с каждым годом 
эта цифра прилично возрастает. В 2017 
году она приближалась к 408 тысячам, в 
2016-м – составляла 398 590. Отдельных 
цифр по областному центру в ведомстве 
не предоставили. 

Член общественного совета города 
Иваново Илья Пигалкин, специализиру-
ющийся на дорожных вопросах, назы-
вает следующие цифры. «В 2012 году 
городские власти говорили о 120 тыся-
чах авто, в 2016-м – мелькала цифра 180 
тысяч, а в 2019-м – уже 240. И это только 
городские машины, без учета приезжих 
из области. При этом улично-дорож-
ная сеть за последние годы изменилась 
незначительно. Да, расширили Кохом-
ское шоссе, оно стало четырехполос-
ным (из де-факто – де-юре), достроили 
Павловский путепровод, закатали в 
асфальт трамвайную часть Некрасова и 
восстановили Большую Воробьевскую 
(пусть и немного раньше), сделали улицу 
Летчика Лазарева. Больших изменений 
не вспоминается. Сарментовой как была 
четырехполосной, так и есть, Париж-
ской Коммуны – трехполосная. Улицу 
Лежневскую от Марии Рябининой до 
Типографской расширить физически 
невозможно из-за частного сектора, про-
спект Ленина в районе музея Бурылина 
зажат «волнами», а значит, в этих местах 
будут собираться автомобили», – пояс-
няет Пигалкин. 

По Интернету гуляют знаменитые фо-
тографии, где огромные, многополосные 
шоссе наглухо стоят в пробках, потому 
что даже самая широкая дорога где-то 
обязательно сужается и возникает эффект 
бутылочного горлышка. Похожая ситуа-
ция на Кохомском шоссе и Куконковых: 
улица сильно сужается у здания архива и 
на Постышева образуется пробка. Улица 
Парижской Коммуны пересечена несколь-

кими железными дорогами, усложняет 
ситуацию непростой перекресток с Раб-
факовской – утром затор может растя-
нуться до Суздальской. Есть затруднения 
на кольце Сарментовой. Получается, что 
пробок нет только на широких въездах со 
стороны Москвы и со стороны Костромы.

Дело в цикле
Начальник отдела организации 

дорожного движения администрации 
города Артем Градин среди проблемных 
участков называет улицы 10 Августа, 
Куконковых, Бубнова, проспект Ленина, а 
также Лежневскую от Марии Рябининой 
до Постышева в вечерние часы пик, Буб-
нова до Смирнова и 14-й Проезд. 

Начиная разговор о пробках, он 
рассказывает о «критической интен-
сивности» – максимальном количестве 
машин, которые появляются на дорогах 
в часы пик. На Ташкентской она, напри-
мер, равна 1100 автомобилям в час, а 
на Кохомском шоссе превышает 2500. 
Циклы работы светофоров зависят в том 
числе и от этих показателей. 

«Если несколько лет назад максималь-
ный цикл светофора (время работы всех 
фаз) составлял 120 секунд, то сейчас на 
загруженных улицах этого времени не 
хватает, чтобы пропустить все автомоби-
ли через сечение перекрестка. На первом 
этапе проблему возможно решить, увели-
чив цикл до 150-180 секунд», – рассказы-
вает Градин.

В 2018 году так поступили на улице 
Ташкентской, на которой раньше образо-
вывались заторы, – помогло. Почему бы 
так не сделать с другими улицами?

«Увеличить цикл – не проблема, 
но не все так однозначно. Если мы так 
поступим на Кохомском шоссе в утрен-
ние часы пик, то возникнет вопрос: 
«Куда поедет такой поток?» Мы можем 
увеличить время на Шереметевском, но 
столкнемся с заторами на 10 Августа с 
одной стороны и на Карла Маркса – с 
другой, увеличим на Ленина – встанет 
Багаева», – объясняет Артем Градин. 

В 2018 году на Кохомском шоссе 
тоже увеличили цикл работы светофо-
ров, но интенсивность здесь гораздо 
выше, чем на Ташкентской, и двух 
полос в каждом направлении не хва-
тает. Кроме того, на Кохомском шоссе 
транспортный поток в часы пик сильно 
тормозят остановки общественного 
транспорта и разрешенный левый пово-
рот на перекрестках.

«Здесь более глобальная проблема, 
решить ее простым увеличением цикла 
не получится. Необходима реконструк-
ция участка улично-дорожной сети, 
обустройство дополнительной полосы 
в каждом направлении. Но опять же, 
когда мы такой поток запустим в город 
в утренние часы пик, у нас начнутся 
проблемы на узких местах областного 
центра», – делится специалист.   

Также среди минусов увеличения 

цикла Артем Градин называет более 
продолжительное ожидание на свето-
форах, в частности для пешеходов. Им 
придется дольше стоять, не исключено, 
что некоторые начнут перебегать дорогу 
на красный со всеми вытекающими.

Отдельный разговор – 14-й Проезд. 
Утренние заторы от парка «Харинка» 
происходят из-за того, что на улице 2-й 
Лагерной – железнодорожный переезд. 
«Я сам исследовал дорожно-транспорт-
ную обстановку на участке, пытался 
изменить ее, регулируя светофор на 
перекрестке Маршала Жаворонкова 
и 2-й Лагерной. Но спустя три месяца 
изменения цикла результата не принес-
ли. Решение проблемы возможно при 
строительстве путепровода». 

Улица-дублер – выход?
Еще один способ борьбы с пробка-

ми – расширение дорожной сети. В этом 
году администрация всерьез взялась за 
улицу-дублер Лежневской. Транспорт-
ный поток частично будет направлен 
по улице Кудряшова, которую должны 
отремонтировать на участке между 5-й 
Коляновской и выездом на московское 
направление. ПСД уже разработана, в 
будущем администрация города плани-
рует завершить формирование доро-
ги-дублера. Проблему с магистральным 
трубопроводом, который препятствовал 
проезду, уже решили.

Впрочем, Илья Пигалкин считает, 
что расширение дорожной сети – это 
борьба с последствиями, а не с причи-
ной пробок. Выход он видит в развитии 
общественного транспорта: «Вмести-
тельным автобусом или троллейбусом 
можно перевезти жителей гораздо 
больше. Расширяя дорожную сеть, мы 
рано или поздно придем к тому, что всё 
будет удалено, как в Лос-Анджелесе, и 
все будут передвигаться на автомобилях 
даже в булочную. Либо мы пересядем на 
комфортный общественный транспорт, и 
город останется компактным и достаточ-
но свободным от пробок» 

текст: Константин Соцков фото: Наталья Мухина

Как «выкрутить» пробки?
Не секрет, что одной из главных проблем на ивановских дорогах остаются пробки. 

Уже привычно, что по утрам стоят улицы Куконковых и Парижской Коммуны, Кохомское шоссе, вечером, 
когда народ возвращается с работы из центра, – 10 Августа и проспект Ленина. 

Мы попытались разобраться, отчего в городе образуются автомобильные заторы и как с ними бороться

Уже сейчас белые полосы вновь появились на 
проспектах Ленина и Шереметевском. На других 
центральных улицах покрасили бордюры, отмыли от 
грязи светофоры и освежили пешеходные ограждения 
(протяженностью 3,7 км).

Совсем скоро в скверах и на площадях распустят-
ся тюльпаны. Почти 80 тысяч луковиц высадили в 
августе прошлого года. Когда закончится цветение, в 
конце мая – начале июня, их заменят однолетниками, 

благоустройство

текст: Наталья Мухина

Сквер украсят яблони
Перед майскими праздниками Иваново приводят в порядок. Убирают остатки песка и соли; 
ограждения, заржавевшие за зиму, красят и моют, а на дороги наносят свежую разметку.

которые будут радовать нас до заморозков. 
Растения выбраны так, чтобы они могли хорошо 

переносить неблагоприятные городские условия. В 
этом году на улицах города появятся анютины глазки, 
декоративно-лиственные цинерарии и кохии, краси-
воцветущие бархатцы, петунии, бегонии и некоторые 
другие декоративные виды.  

В целом планируется высадить 91 тысячу деко-
ративных растений, а площадь озеленения составит 

порядка полутора тысяч квадратных метров, что 
примерно равно пространству, которое бы заняли три 
с половиной баскетбольных площадки. Всего по городу 
разобьют 40 клумб и цветников, самые большие из 
них расположатся на площадях Победы, Пушкина и на 
кольце у автовокзала.  

Есть планы и по посадке деревьев. Так, на Вокзаль-
ной площади высадят три краснолистных клена, один 
клен Друммонди, 120 кустов спиреи и пузыреплодника. 
Кроме того, работы запланированы в недавно благо-
устроенном Троицком сквере. Там появятся береза 
повислая, клен сахаристый, рябина обыкновенная, 
черемуха Маакаи. А главное украшение – 10 красно-
цветных яблонь. Все эти виды подобраны специально 
для Иванова с учетом мнения экспертов-дендрологов и 
соответствуют климату нашей области 
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О том, что сейчас происходит в МУП 
«ИПТ», можно услышать самые разные 
мнения. Например, в соцсетях регу-
лярно пишут о том, что из-за политики 
руководства c предприятия массово 
увольняются кондукторы, и из-за этого 
исправные троллейбусы не могут выйти 
на линию. Или еще один слух: «ИПТ» 
собирается закупать не троллейбусы, а 
электробусы (модная тема у урбанистов –  
автобус на электрической тяге, такие 
электробусы сейчас в качестве экспери-
мента выходят на линии в Москве).

Мы попытались выяснить, что же дей-
ствительно происходит на предприятии, 
не исчезнут ли ивановские троллейбусы, 
как когда-то исчезли трамваи, и есть ли у 
МУП «ИПТ» шансы выжить в конкурент-
ной борьбе с частными перевозчиками. 

Несостоявшееся 
банкротство

В конце 2016-го – начале 2017 года 
перед ивановской мэрией стоял вопрос, 
что делать с МУП «ИПТ»: предприятие 
накопило огромную, почти 100 млн 
рублей, задолженность по платежам во 
внебюджетные фонды, и налоговики 
могли в любой момент подать иск о 
банкротстве. 

«Предприятие не осилило бы выплату 
такой суммы, – рассказывает Владимир 
Федоров, директор МУП «ИПТ» (он был 
назначен на эту должность в феврале  
2016 года, а накопление долгов нача-
лось еще в 2014-м). – Мы очень серьезно 
обсуждали перспективы с администра-
цией, лично с главой города Владимиром 
Шарыповым. Очень важной оказалась 
его принципиальная позиция: городское 
предприятие надо сохранить».

Надо сказать, что это решение 
обошлось городу недешево – чтобы 
помочь транспортному предприятию, 
из бюджета областного центра в  
2017 и 2018 годах выделялись допол-
нительные субсидии в размере не-
скольких десятков миллионов рублей. 

ИВАНОВСКИЙ 
ТРОЛЛЕЙБУС: 
жизнь продолжается
О планах и перспективах МУП «ИПТ»

текст: Екатерина Петрова фото: Варвара Гертье

Пять новых низкопольных троллейбусов появятся в этом году на ивановских улицах – повышенной вместимости, 
с пандусами для инвалидных колясок, с запасом автономного хода до 500 метров. А в прошлом году троллейбусный парк 

пополнился 20 машинами из Москвы, пусть не новыми, но в очень неплохом состоянии

В 2018 году существенную помощь в 
виде субсидии в размере 21 млн рублей 
оказала область. Сейчас размер долга 
МУП «ИПТ» снизился до 9 млн рублей, 
и вопрос о банкротстве не стоит. «Бла-
годаря поддержке руководства област-
ного центра и региона мы сегодня уже 
не думаем, как уйти от банкротства, а 
строим планы по развитию предприя-
тия, по обновлению подвижного соста-
ва, по привлечению пассажиров», –  
говорит Владимир Федоров. 

Добро пожаловать  
в троллейбус

Выражение «борьба за пассажира» все 
чаще звучит в разговорах про городской 
общественный транспорт. Даже частные 
перевозчики признаются, что выручка 
снижается. МУП «ИПТ» на перевозке пас-
сажиров заработал в 2018 году почти на 
15 млн рублей меньше, чем годом ранее. 

«ИПТ» стало первым из транспортных 
предприятий города переходить на более 
удобные безналичные формы оплаты 
проезда. В прошлом году появился элек-
тронный проездной билет на троллейбус, 
введены новые виды проездных, которые 
дают серьезные преференции тем, кто 
регулярно пользуется этим видом обще-
ственного транспорта. 

«Удачным решением оказалось и 
внедрение возможности оплаты проезда с 
помощью мобильного приложения, – рас-
сказывает Владимир Федоров. – Конечно, 
в основном этим приложением пользу-
ется молодежь, но это и неплохо. Сейчас 
таким образом оплачивается более  
70 поездок в день».

Конечно, остается вопрос, насколько 
востребованы маршруты, по которым 
ходят троллейбусы. Но с этим пока вряд 
ли удастся что-то сделать, говорят в ру-
ководстве «ИПТ», потому что прежде чем 
думать о новых троллейбусных марш-
рутах, нужно принять принципиальные 
решения относительно работы в городе 
пригородного (межмуниципального 
транспорта) и дублирования маршрутов. 
Есть надежда, что в этом году такие реше-
ния будут приняты на уровне региона.

Я б в водители пошел
Периодически в городе появляются 

слухи о серьезных кадровых пробле-
мах в МУП «ИПТ»: то водители массово 
увольняются, то кондукторы, то вообще 

руководство проводит массовые сокра-
щения. Что из этого правда?

«Серьезные сокращения на пред-
приятии действительно проводились 
в 2016–2017 годах – мы сокращали персо-
нал, не задействованный в основном виде 
деятельности предприятия, – признает 
Владимир Федоров. – Это позволило 
снизить убытки. Но никаких сокращений 
среди водителей или кондукторов нет, бо-
лее того – мы регулярно объявляем набор 
на обучение водителей».

Правда, водители и кондукторы с 
предприятия действительно увольняют-
ся. Главная проблема именно с кондук-
торами: в конце прошлого года их уволи-
лось более 20 человек – большинство 
из-за того, что на федеральном уровне 
приняли решение не повышать пенсии 
работающим пенсионерам. Правда, по-
том выяснилось, что это самое повыше-
ние оказалось копеечным…

«Мы стали заключать агентские дого-
воры с гражданами, желающими времен-
но поработать кондукторами, – отмечает 
директор МУП «ИПТ». – Сегодня у нас 
более 40 договоров, и в случае отсут-
ствия кондуктора мы можем его заменить 
таким агентом. За смену получается 
заработать до тысячи рублей, так что для 
многих это существенное подспорье». 

А для водителей с 1 апреля введены 
дополнительные стимулирующие выпла-
ты, что, по словам Федорова, позволит 
повысить заработную плату как минимум 
на 13%. Предыдущее повышение зарплаты 
на предприятии, кстати, было в 2013 году.  

На предприятии работает  
706 человек*, в том числе: 

– 238 рабочих 
– 168 водителей троллейбуса 
– 165 кондукторов 
– 135 руководителей, специалистов, служащих

Среднемесячная зарплата  
в 2018 году составляла**: 

– в целом по предприятию – 21 117 рублей 
– рабочих – 17 691 рубль 
– водителей троллейбуса – 26 329 рублей 
– кондукторов – 17 342 рубля 
– руководителей, специалистов, служащих –  
25 287 рублей

*- по данным на 01.01.2019 ** - без вычета НДФЛ

Себестоимость одной поездки в троллейбусе составляет 43,68 рубля, 
стоимость проезда для граждан в 2018 году – 19 рублей, 
с 1 апреля 2019 года – 20 рублей.

В целом руководство транспортного 
предприятия с уверенностью смотрит в 
будущее и столь же уверенно опроверга-
ет слухи о ликвидации троллейбусного 
сообщения или о продаже предприятия. 
«Я убежден, что электротранспорт городу 
нужен, – подчеркивает Владимир Фе-
доров. – Рад, что руководство области и 
города разделяет это мнение. И доказыва-
ет это на деле. Например, в федеральную 
программу по поставке в лизинг новых 
низкопольных машин мы вошли благо-
даря поддержке со стороны губернатора 
Станислава Воскресенского. А поддержка 
Владимира Шарыпова дала нам возмож-
ность вообще сохранить предприятие.

Ну а привлекательность нашего 
транспорта для пассажиров мы сможем 
обеспечить – это наши сотрудники уже 
доказали» 

В 2018 году МУП «ИПТ»: 
– перевезло 8,7 млн пассажиров 
– заработало на перевозке пассажиров –  
130 млн 749 тысяч рублей 
– перечислило в бюджеты всех уровней и 
внебюджетные фонды более 105 млн рублей.
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В Пасху, 28 апреля, и на Радоницу, 7 мая, с 6:00 до 15:00 в Иванове организуют места 
для отправления к кладбищам. В местечко Балино автобусы поедут с площади Пушкина, 
в село Богородское – с улицы Карла Маркса (у дома 102 по проспекту Ленина), 
а в Ново-Талицы можно будет уехать с улицы Багаева, дом 22
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Кулич покрывают смесью из взбитых 
яичных белков и сахара, а после добав-
ляют кондитерскую посыпку. Кстати, 
какого-то традиционного, обязатель-
ного способа украшения, как и рецепта, 
нет. «Иногда мы добавляем краситель 
в яичные белки и пишем ими по белой 
глазури «Х.В.». Но такие куличи чаще 
всего остаются в монастыре», – делится 
инокиня Василиса.

Саму глазурь наносят строительными 
кистями. Говорят, они гораздо удобнее, 
чем кулинарные. «Способ посоветовали 
друзья-художники из Палеха, которые как-
то помогали нам с выпечкой. Смотрели, 
как мы мучаемся, делая все ложками, и 
предложили такую идею. А что? Это ведь 

тоже творчество. Главное, чтобы инстру-
мент был качественным и волоски не 
осыпались», – поясняют сестры.

Работают здесь много: послушание 
начинается в 7 утра, до первой церков-
ной службы, и порой заканчивается толь-
ко в 11 вечера. Праздники – горячая пора. 

Вносят свою лепту в подготовку к 
празднику и другие насельники. На кухне, 
например, красят яйца луковой шелу-
хой, в субботу будут делать творожную 
пасху. Все эти труды нужны для того, 
чтобы в ночь на воскресенье встретить 
воскрешение Христа. «Все мы с сестрами 
соберемся в храме, будет торжественная 
служба. Все-таки Пасха – самый светлый 
и важный для нас праздник», – подыто-
живает монахиня Анастасия 

Главный матч весны
27 апреля футбольный клуб «Текстильщик» проведет, пожалуй, самый важный 
матч этой весны. В гостях ивановцы, идущие на втором месте в турнирной таблице, 
сыграют с лидером – «Локомотивом-Казанкой». Победа может вернуть красно-
черных на первое место. 
В предыдущем туре «Текстильщик» одолел на своем поле владимирское 
«Торпедо» со счетом 2:0. По голу в каждом из таймов забили Денис Фомин и 
Александр Чибиров. 

Четыре спортсмена – четыре медали
В Мурманске состоялись чемпионат и первенство России по карате среди 
инвалидов по слуху (старше 14 лет). От Ивановской области в турнире приняли 
участие четыре спортсмена, каждый из них поднялся на пьедестал.
Золото чемпионата России завоевал Андрей Башашин (в весовой категории до 
67 кг), бронза у Сергея Цветкова (свыше 84 кг) и Анастасии Тюрминой (до 55 кг). 
Среди юниоров второе место занял Иван Дымура (до 60 кг). Тренеры спортсменов: 
Руслан Шариев, Амиран Рухая, Евгений Болдин. 

Товарищеское открытие
Любительская команда из Иванова «Белые акулы» открыла сезон 20 апреля 
товарищеским матчем по регби-15 с РК «Форум» из Москвы. Матч прошел на 
стадионе «Автокран». Ивановцы, усиленные игроками из «Владимирских львов», 
одержали победу со счетом 57:12. 
В этом году «Белые акулы» снова поучаствуют в федеральной регбийной лиге, где 
их соперниками станут «Нижний Новгород», московские «Автозаводцы» (дубль РК 
«Торпедо») и сборная Владимирской области.  

ПРАЗДНИК 
ПРАЗДНИКОВ

18 МАЯ 
«Нижний Новгород» – «Белые акулы»

8 ИЮНЯ 
«Автозаводцы» – «Белые акулы» 

15 ИЮНЯ 
«Белые акулы» – 

сборная Владимирской области 
17 АВГУСТА 

сборная Владимирской области – 
«Белые акулы» 

7 СЕНТЯБРЯ 
«Белые акулы» – «Автозаводцы» 

14 СЕНТЯБРЯ 
«Белые акулы» – «Нижний Новгород»

спорт
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Продолжение. Начало на стр. 1

КАЛЕНДАРЬ ТУРНИРА
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Вместе с тем в Международной ас-
социации клубов (МАК) «Что? Где? Ког-
да?» состоит больше 40 тысяч команд по 
всему миру. В Иванове регулярно прохо-
дят рейтинговые турниры по спортивной 
игре «Что? Где? Когда?». Результаты 
наших команд пока скромны – лишь че-
тыре из них входят в первую тысячу рей-
тинга. Но зато все чаще в Ивановскую 
область приезжают сильные знатоки из 
Москвы, Санкт-Петербурга, Ярославля, 
Нижнего Новгорода, Владимира и дру-
гих признанных центров интеллектуаль-
ного движения. Для известных игроков 
важно в своем еженедельном «ЧГК-ту-
ризме» застолбить очередную точку на 
карте. А рейтинговые турниры у нас в 
регионе, по оценкам знатоков, проводят-
ся на высоком уровне.

Подвела жилетка 
Вассермана

В минувшие выходные в центре 
«Авангард» прошел Первый фестиваль 
интеллектуальных игр «IQ-Games». 
Гвоздем фестиваля, конечно, был 
турнир по «Что? Где? Когда?» с назва-
нием «Гран-при Текстильной столицы», 
на который заявились 25 команд – из 
Москвы, Иванова, Ярославля, Гусь-Хру-
стального, Коврова, Зеленограда, Ряза-
ни и Луховиц. Кстати, именно команда 
из Луховиц, за которую играет чемпион 
России и Европы по «Своей игре» Ста-
нислав Максименко, была хедлайнером 
фестиваля. Жаль, что в последний мо-
мент Анатолий Вассерман, порывшись 
в карманах своей безразмерной жилет-
ки, обнаружил, что именно в этот день 
приехать в Иваново не сможет. Поэтому 
команда привлекла легионеров и назва-
лась сборной «Джазец в тайге». Целый 
ряд сильных московских и ярославских 
команд составил именитым знатокам 
конкуренцию: это ЧГКЧП, «Летающий 
цирк», «Барышни и хулиганы», команда 
Антона Мигая и «Мортал вомбат». По 
рейтингу эти игроки значительно пре-
восходят ивановских. Но в итоге наши 
смогли дать достойный бой.

Станислав Максименко, кстати, не 
в первый раз приезжает в Иваново. 

ИНТЕЛЛЕКТ 
в «Текстильной столице» 

текст: Александр Горохов фото: Владимир Кораблев, Светлана Кокурина

Игра «Что? Где? Когда?» у большинства россиян ассоциируется с телевизионной передачей. 
Зеркальный стол, члены элитарного клуба в смокингах и бабочках, филин в роли мудрой совы, беспрекословный 

громогласный ведущий, лошадь в шаре, почему-то названная «волчком». 
Россияне со времен Ворошилова знают, что можно этим умным людям написать вопросы. 

Как по почте, так теперь и по Интернету. Но впечатление, как от чего-то далекого и космического все равно остается

Несколько лет назад он даже сыграл ле-
гионером за ивановскую команду «Пя-
тая колонка» на Кубке «Золотой Плес». 
В этот раз за команду Максименко 
сыграл и ярославец Дмитрий Сахаров. 
Зрители канала НТВ совсем недавно 
могли видеть его среди участников 
юбилейных игр программы «Своя игра». 
Дмитрий стал настоящим триумфа-
тором ивановского турнира, потому 
что кроме золотой медали «Гран-при 
Текстильной столицы» смог выиграть 
еще и медаль победителя в Брейн-рин-
ге, где сыграл за своих земляков из 
«Мортал вомбат».

А вот редактор телевизионной 
«Своей игры» Александр Коробейни-
ков, в бытность игроком установивший 
несколько рекордов, на сей раз вместе 
с Серафимом Шибановым и Максимом 
Мерзляковым выступил в качестве авто-
ра пакета вопросов.

Битва за челнок
Организатором фестиваля выступи-

ла Ивановская лига интеллектуального 
спорта (ИЛИС). В Иванове еженедельно 
проходят игры регулярного чемпионата 

по спортивной версии «Что? Где? Когда?», 
которые организуют Денис Немцев, 
Светлана Немцева и Андрей Пикин. Ве-
дущим игр выступает известный шоумен 
Алексей Кубышкин. 

С первых минут игры «Джазец в 
тайге» заявил свои права на победу. В 
первом раунде Максименко, Сахаров и 
компания взяли 14 вопросов из 15! Более 
того, ответ на 15-й вопрос они тоже дали, 
только с формой немного ошиблись. 
Гроссмейстерский результат! На два 
ответа меньше – у москвичей из ЧГКЧП. 
А вот по 10 ответов дали сразу несколько 
команд, среди которых и ивановская – 
«Пятая колонка».

Во втором раунде фаворит снова 
набрал больше всех – 11 баллов. А вот 
среди местных команд вдруг выстрелил 
«Жеваный крот» – девять правильных 
ответов, как у ряда куда более опытных 
игроков.

В итоге команда Станислава Мак-
сименко победила с 35 очками. Второе 
место – «Сенча вакана» (Москва), третьи –  
ЧГКЧП. Лучшей в ивановском зачете с 25 
баллами стала «Пятая колонка» (капитан 
Роман Бондарев).

Победителям вручили большой 
кованый челнок на платформе с над-
писью «Иваново». Такой специальный 
приз – большая редкость для выездных 
турниров. Победителям и призерам так-
же очень понравились медали с совами, 
сваренными из гаек. А вот подарки были 
традиционные – льняные и текстильные 
изделия.

Ивановцы тоже готовы
Параллельно с баталиями «Что? Где? 

Когда?» в этот день в центре «Авангард» 
прошли Открытый кубок Иванова по 
игре скрэббл и настольной игре SET. В 
скрэббл (советская версия игры назы-
валась «Эрудит») ивановские интел-
лектуалы участвуют давно. Федерацию 
возглавляет известный блогер Михаил 
Кирштейн. Кубок Иванова в этот раз 
выиграл не менее известный в Иванове 
человек, сопредседатель дагестанского 
культурного центра «Каспий» Всеволод 
Курбанов.

Вечером знатоков ждали очные 
битвы по Брейн-рингу. В эту увлекатель-
ную игру ивановцы играют реже, чем в 
ЧГК и «Свою игру». Тем не менее сразу 
две наши команды – «Жеваный крот» 
и «Джуманджи» – смогли пробиться в 
полуфиналы. А в финале встретились 
ЧГКЧП и «Мортал вомбат». Поскольку 
«Джазец в тайге» не участвовал, Дми-
трий Сахаров сыграл за земляков-я-
рославцев. И не оставил москвичам 
никаких шансов – обе игры «Вомбат» 
выиграл всухую. Так что свои медали на 
ивановском турнире смогла завоевать и 
команда из Ярославля.

В дальнейших планах ИЛИС еще 
несколько межрегиональных турниров. 
Ближайший – Мемориал Романа Аста-
фьева. В Иваново снова приедут коман-
ды, входящие в топ рейтинга МАК ЧГК. 
Станислав Максименко пообещал, что на 
этот раз команда сделает все, чтобы нас 
наконец посетил знаменитый Анатолий 
Вассерман. Ну а «Барышням и хули-
ганам», «Летающему цирку» и другим 
интеллектуальным монстрам, конечно, 
захочется взять реванш. Ивановцы также 
готовы дать бой гостям 

Свои вопросы, истории, отзывы и пожелания присылайте 
на электронную почту редакции: rk_news@mail.ru 
и СМС на номер 8 (920) 340-70-55
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Более миллиарда  
на демографию

Станислав Воскресенский несколько 
раз возвращался к теме качества жизни 
и даже высказал сокровенную мысль: 
ивановцы должны жить не хуже, чем в 
Москве и в других мегаполисах. Понятие 
качества жизни – многогранное. Здесь и 
медицина, и поддержка семей с деть-
ми, и благоустройство, и современное 
транспортное сообщение… В этом ряду 
демография, пожалуй, меньше всего 
зависит от управленческих решений и 
поддается регулированию и планирова-
нию. Ну как подвигнуть женщину родить 
ребенка, если она боится потерять рабо-
ту? Как уговорить молодую семью, ко-
торая мыкается по съемным квартирам, 
завести второго ребенка? Как убедить 
молодых родителей, что очереди в садик 
не придется ждать несколько лет? И тем 
не менее двигаться в этом направлении 
обязательно надо. 

В рамках национального проекта «Де-
мография» в этом году будет направлено 
1,2 миллиарда рублей на поддержку более 
чем семи тысяч семей Ивановской обла-
сти. Значительная сумма предусмотрена 
на создание 400 мест в детских садах 
для детей до трех лет (из 27 муниципа-
литетов только в трех остается очередь 
в ясли). В плане по улучшению демогра-
фии – организация частичной занятости 
для молодых мам, разработка программ 
специального профессионального обу-
чения, в которых можно участвовать во 
время отпуска по уходу за ребенком. Так-
же предлагается бесплатное посещение 
театров и музеев для многодетных семей, 
специальные госпрограммы, помогаю-
щие молодым семьям покупать жилье, и 
современные, бесплатные для ивановцев 
медицинские технологии, дающие воз-
можность стать родителями.   

текст: Сергей Леонтьев фото: Варвара Гертье

ГОД  ГУБЕРНАТОРА
«Я своей работой не удовлетворен и не буду удовлетворен, пока не улучшится благосостояние жителей 
области» – так неожиданно откровенно и жестко отозвался о своей работе Станислав Воскресенский. 

На прошлой неделе губернатор отчитался о деятельности областного правительства 
за 2018 год перед региональным парламентом

Малому бизнесу – льготы
Не секрет, что только самые смелые 

решаются на открытие своего дела. По 
статистике, в Ивановской области таких 
всего 10%. Для них, а также для остальных 
90% жителей области в течение прошлого 
года создана новая система поддержки 
предпринимательской деятельности – 
центр «Мой бизнес». Все разрозненные 
площадки, так или иначе занимавшиеся 
решением вопросов предпринимателей, 
объединены в одном месте (пр. Шере-
метевский, 85г), под новым узнаваемым 
брендом. Образно говоря, сюда можно 
прийти с идеей, а уйти с готовым четким 
бизнес-планом, получить подтвержден-
ное финансирование, получить список 
потенциальных зарубежных партнеров и 
приглашение бесплатно поучаствовать в 
бизнес-миссии в одной из стран. 

Для поддержки предпринимате-
лей впервые образован региональный 
Фонд развития промышленности. На 
федеральном уровне такой фонд давно 
создан и с ним успешно сотрудничают 
крупные компании Ивановской обла-
сти. Но если федеральные займы – это 
сотни миллионов рублей, то для малого 
и среднего бизнеса суммы требуются 
совсем другие (здесь и пригодится регио- 
нальный фонд). 

А еще в 2018 году действовал целый 
ряд налоговых льгот для предпри-
нимателей, созданы две территории 
опережающего социально-экономиче-
ского развития с льготным режимом. 
За прошлый год почти на 10% возросло 
поступление налоговых отчислений от 
малого бизнеса – они составили более 
2,7 млрд рублей. «Это говорит о том, 
что все предпринятые меры разумные, 
оправданные, и мы будем двигаться в 
этом направлении и дальше», – сказал 
Станислав Воскресенский. 

Одним из важнейших направлений 

остается текстильная промышленность. 
«Сейчас мы смотрим на некоторые новые 
проекты, речь идет, прежде всего, о 
льняной отрасли и об ответственном 
подходе к ней. Важно не просто посеять 
лен, а создать всю производственную 
цепочку – от посева до конечной про-
дукции. Мировая текстильная промыш-
ленность на месте не стоит, усиливается 
конкуренция, и мы с предприятиями 
постоянно ведем диалог, какие есть 
возможности выйти на другой техно-
логический уровень. Тогда и зарплаты 
в текстиле будут выше», – подчеркнул 
Станислав Воскресенский.

В 2018 году общий объем поступлений 
по специальным налоговым режимам в 
бюджет Ивановской области увеличился 
на 9,5% и составил 2,7 млрд рублей.

«СОГАЗ», «Интер РАО»,  
МРСК – работа 
продолжится

За минувший год Ивановская об-
ласть стала одним из центров развития 
так называемой офисной экономики. В 
регион уже пришли крупные федераль-
ные компании «СОГАЗ» и «Интер РАО». 
Ведущая страховая компания перевела 
из Москвы в Иваново единый админи-
стративный центр. Сейчас в нем рабо-
тают 600 жителей области, в 2019 году 
планируется увеличить число рабочих 
мест до тысячи. Открытие такого же 
подразделения федерального энергети-
ческого холдинга намечено на лето. 

Буквально в начале этой недели 
подписано соглашение еще с одним 
крупным федеральным игроком – ком-
панией «МРСК Центра». Иваново станет 
площадкой размещения Центра обслу-
живания потребителей компании – это 
двести новых рабочих мест для ква-
лифицированных специалистов, в том 
числе выпускников профильных вузов. 

При этом представители всех трех феде-
ральных компаний в один голос говорят: 
мы пришли в Иваново, потому что здесь 
есть кадры и потому что с запуском 
«Ласточки» сюда стало комфортно доби-
раться из столицы. 

Вообще, тема создания новых 
рабочих мест для городских жителей, 
для жителей сельской местности стала 
одной из главных в отчете губернатора. 
«Мы с вами должны думать о том, чтобы 
предоставить разные возможности: кто-
то хочет заниматься промышленностью, 
кто-то хочет работать на селе, кто-то хо-
чет заниматься собственным бизнесом, 
кто-то – работать в офисе. Это и есть 
ключ к тому, о чем говорили коллеги, – 
чтобы люди не уезжали. Люди, прежде 
всего, смотрят, чтобы была комфортная 
городская среда и чтобы была работа. 
Это самое главное», – отмечает Станис-
лав Воскресенский.

В 2018 году «Ласточкой» перевезено 
586,3 тысячи пассажиров.

Двукратное дорожное 
увеличение

Дорожное строительство – одна из 
самых популярных тем, которая объеди-
няет и водителей, и пешеходов. И самое 
главное не в том, что в 2018 году объем 
отремонтированных дорог увеличился 
вдвое по сравнению с 2017 годом –  
с 50 до 100 км, а в том, что дорожная 
«экономика» стала плановой и продуман-
ной. Первая цель - привести в порядок 
дороги, по которым едет медицинский 
транспорт. Все это уже начато в про-
шлом году и отражено в планах ремонта 
на 2019 год. Вторая цель – разумная эко-
номия и контроль. Только по прошлому 
году за счет сокращения непрофильных 
расходов удалось сократить стоимость 
в дорожном строительстве примерно на 
20%. В этом году контроль не ослабеет, 
подчеркнул глава региона. «Наша с вами 
совместная задача – сделать так, что-
бы каждый рубль имел максимальную 
отдачу и чтобы жители почувствовали 
на себе улучшение качества жизни. Все 
эти провалы сроков, работа тяп-ляп – 
все это должно остаться в прошлом. 
Я поэтому предлагаю по максимуму 
привлекать общественность к контролю 
за расходованием средств», – сказал 
Станислав Воскресенский 

Станислав Воскресенский предложил 
провести отдельные встречи с 
каждой фракцией облдумы и обсудить 
предложения депутатов по актуальным 
вопросам. «У нас с вами есть общая цель –  
улучшить качество жизни в Ивановской 
области. У нас могут быть разные точки 
зрения по каким-то вопросам, но главное –  
конструктивный диалог сохранять, вместе 
искать решение насущных проблем», – 
подчеркнул губернатор.

Лекарственное 
обеспечение:

Оказано 
высокотехнологичной 
медицинской помощи:

2017 – 7109 человек – 
  760,1 млн рублей,
2018 – 8036 человек –  
  970,3 млн рублей

рост 27,6%

рост 25%
2017 – 296,6 млн рублей
2018 – 371,5 млн рублей
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текст: Наталья Мухина

Подать объявления в газету можно по адресам:
- ул. Красной Армии, 7а, 1-й этаж, в будни с 9:00 до 18:00;

- ТРК «Тополь», ул. Лежневская, 55, 1-й этаж, 
ежедневно с 10:00 до 22:00;

Тел.: (4932) 580-420 пн-пт с 9:00 до 19:00; e-mail: 5027@936936.ru

срочно в номер
  услуги и предложения   разное

Ч И Т А Й Т Е 

www.rk37.ru

facebook.com/RKIvanovo

@rk_ivanovo

vk.com/rk_ivanovo

 Юридические услуги - 
по любым гражданским, 

уголовным, арбитражным 
делам в судах, иски, 

заявления, договоры, 
консультации, долги, 
ДТП, недвижимость. 

Профессионально, дешево. 
Почтовая, д. 6, корп. А, 
к. 118 (пл. Пушкина), 

т. 205751, 414461, 89051061890.

СНИМУ КВАРТИРУ 1 УП, 
ХР, БР, ИП АВТОВОКЗАЛ, 

ТЕКСТИЛЬЩИКОВ, 
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ РЫНОК, 

ТАКЖЕ СОСЕДНИЕ 
РАЙОНЫ, 

НА ДЛИТЕЛЬНЫЙ СРОК, 
ОТ СОБСТВЕННИКА, 
РАССМОТРИМ ВСЕ 

ВАРИАНТЫ. 
Т. 89203494284, 261095.

Планируется развиваться в 
трех направлениях. В имиджевом 
Instagram-проекте «Иваново в лицах» 
(@inivanovo) каждый день публикуются 
фотографии тех, кто живет в нашем 
городе. Снимки дополняются расска-
зами о занятиях и любимых местах 
ивановцев.

Второе направление проекта – видео. 
Скоро выйдет серия роликов с участием 
блогера Павла Перца, где будут расска-
заны интересные факты об Иванове: 
его истории, архитектуре, знаменитых 
гостях. Кроме того, перезапустится про-

грамма «Прогулки по городу» с Алексан-
дром Тихомировым.

И последнее направление – создание 
мобильного туристического навигатора, 
который объединит в себе путеводитель и 
афишу. Сейчас разработкой  приложения 
занимается компания Involta, а для его на-
полнения готовится уникальный контент 
по истории и архитектуре города. 

Все это будет интегрировано в го-
родской портал Иваново.рф, где объеди-
нится с другими полезными функциями, 
которыми уже сейчас могут пользовать-
ся жители и гости города 

Ивановские лица для туристов
Чтобы помочь гостям города сориентироваться не только  
в запутанных улицах города, но и в его истории, создается  
новый туристический проект, который будет работать  
на нескольких интернет-платформах. Его в среду презентовали 
на премии «Блогер года».
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В рамках ежегодной городской акции «Добродень» студенты 
художественного училища имени Марка Малютина в очередной раз 
написали портреты ветеранов войны. 
Для пожилых людей картины – хороший подарок

Прогулки на балконе
Валентина Яупова – инвалид с детства. Она 

родилась с врожденным вывихом тазобедренно-
го сустава, в дальнейшем произошел деформи-
рующий артроз. «Когда я была маленькой, меня 
лечила мама. К 19 годам состояние стабилизиро-
валось, инвалидность сняли. Я смогла окончить 
филологический факультет, найти работу в шко-
ле, выйти замуж, – рассказывает женщина. – Но 
после вторых родов случилось обострение, и в  
32 года я получила инвалидность».

Сейчас женщина может ходить, но только с 
поддержкой. Сын Андрей покупает продукты и 
выводит маму на прогулки. Если он долго не на-
вещает, то дышать свежим воздухом приходит-
ся на балконе – выйти из дома самостоятельно 
инвалид не в состоянии. 

Как жить одному?
В августе прошлого года у женщины умер-

ла мама. Без ее моральной и материальной 
поддержки стало тяжело. Пенсия для инвали-
да 2-й группы – 10 360 рублей, ежемесячная 
выплата – 1551 рубль. Это выше прожиточно-
го минимума (он для пенсионеров  
8405 рублей). При этом около 6 тысяч нуж-
но отдать за коммунальные услуги. Того, что 
остается, не хватает даже на нормальное 
питание. А о реабилитации – бассейне или 
тренажерном зале – не может быть и речи. 

«Недавно я узнала, что как инвалид с дет-
ства имею право на страховую пенсию мамы. 
Да, речь идет о 4 тысячах (разница между 
нашими пенсиями), но для меня это большие 
деньги. Правда, получить их нереально», – рас-
страивается женщина. 

Согласно документам, которые Валентина 
Яупова получила из пенсионного фонда, чтобы 
иметь право на такие выплаты, взрослый чело-
век должен доказать, что он был иждивенцем, 
то есть получал средства от родственников. Для 
этого нужно представить чеки на вещи, которые 
ему покупали другие люди. Но кто, живя одной 
семьей, думает о таких деталях? 

Кроме того, в документах от ПФР сказано, 
что совершеннолетние дети обязаны содержать 
недееспособных родителей. Но в случае Вален-
тины Яуповой это невозможно. Дочь живет в 

другом городе и по состоянию здоровья работает 
только на полставки, а сын в данный момент не 
может трудоустроиться. Вот и получается, что со 
стороны закона все гладко, а по факту еще один 
человек обречен на тяжелое существование. 

Мы отрезаны от мира
«Понимаете, я говорю не только о себе. 

Очевидно, в ситуации с получением страховой 
пенсии мамы ничего не изменится. Просто 
хочется привлечь внимание к проблеме. 
Инвалиды отрезаны от мира. Особенно это 
касается тех, у кого проблемы со зрением и 
опорно-двигательным аппаратом», – опускает 
глаза Валентина Анатольевна. 

Людям с ограниченными возможностями 
тяжело многое. Но в первую очередь – пере-
движение по городу. Иваново не приспособле-
но для них. Разбитые тротуары, отсутствие 
пандусов, крутые лестницы – всё это непреодо-
лимая преграда. «Средств на такси у меня нет, а 
общественный транспорт недоступен. Я просто 
не могу забраться в него без посторонней помо-
щи. С низкопольными моделями проблем бы не 
возникло», – сетует женщина. 

Второй вопрос – трудоустройство. «Когда я 
вышла на инвалидность, то стала везде писать о 
надомной работе, – вспоминает она. – Но найти 
такие вакансии не получалось. Везде нужно 
было приходить в офис, мне это не по силам. 
Все знакомые, которые устроились работать 
удаленно, нашли эту возможность через род-
ственников, а мне было некому помочь».

По словам Валентины, обращения в 
службу занятости результата не дали: «Это 
всегда тяжело – стоять с протянутой рукой. Я 
считаю, что мы должны иметь возможность 
заработка. Знаете, я ведь и деньги на улице 
просить не смогу. Настоящий инвалид, если 
у него проблемы с ногами и позвоночником, 
попросту не просидит на улице дольше пары 
часов. Люди с ограниченными возможностями 
могут выжить, только если у них есть хорошая 
поддержка в семье. А если нет, то ты будешь 
нищим. При этом государству, которое долж-
но защищать слабых, плевать на нас. Но все же 
хотелось бы, чтобы оно услышало мой крик о 
помощи», – заключает женщина 

ВЫЖИВАНИЕ 
ПО ЗАКОНУ

текст/фото: Наталья Мухина

«Недавно я узнала, что такое нищета. Ты не можешь позволить себе 
самое необходимое. Лечение и реабилитация, в которых постоянно 

нуждаешься, недоступны. Тебя гнетет слабость, ты становишься похож 
на узника концлагеря». Такое письмо пришло в редакцию 

«Рабочего края» от читательницы

Субботник  
начинается в пятницу

Так решили первокурсники 
энерготехникума. За полчаса в 
парке имени Степанова они набили 
листвой и мусором 15 мешков, но 
работать не перестали: по плану 
надо привести в порядок две аллеи. 
Руководит площадкой третьекурс-
ница Полина Локтионова. «Мы 
занимаемся в парке физкультурой. 
Неприятно, когда вокруг видишь 
мусор», – говорит девушка. А 
первокурсник Кирилл Иванов под-
хватывает: «Я живу близко, часто 
бываю здесь с друзьями. При мне 
люди не кидали мусор на троту-
ар, тропинки, но когда прохожу 
по парку, замечаю и разбитые 
бутылки, и пакеты из-под кетчупа, 
которые оставляют после себя 
поклонники шашлыков».

Даже с гипсом –  
в хоровод

Казалось, название «Добро-
день» говорит за себя: это день 
добрых поступков, пожеланий. 
Но не только. Например, в рамках 
акции коллектив «Истоки» из 
Владимира (участники межрегио-
нального фестиваля «Увлечения») 
познакомил учеников гимназии 
№ 32 с традициями, культурой и 
бытом Владимирской Руси.

– Не забудут ребята на сле-
дующий день движения народно-

го танца, которые так усердно 
разучивали?

– Движения всем известны. 
Простые шаги, хороводы – все это 
мы знаем с детского сада, от вос-
питателей, но с возрастом забыли, 
надо вспомнить, – рассказывает 
педагог дополнительного образо-
вания Полина Фадеева.

Пока общаемся, класс запол-
няют третьеклассники и пя-
тиклассники. Под русскую народ-
ную кружатся и улыбающийся 
мальчишка с загипсованной рукой, 
и учительница.

Открытки  
для ветеранов

Дарья Богданова – студентка 
художественного училища имени 
Марка Малютина. Я застала де-
вушку, когда она вместе с волон-
терами из Воронежской области 
помогала шестиклассникам лицея 
№ 22 приклеить бумажный вечный 
огонь к праздничной открытке. В 
День Победы такие подарят вете-
ранам. В Иванове их осталось 238.

Шестиклассница Лена Кома-
рова вспоминает близких, участво-
вавших в Великой Отечественной: 
«Прадедушка – летчик, сбивал 
самолеты, прабабушка лечила на 
фронте раненых и больных, она ме-
дик, остальные работали в тылу, –  
рассказывает девочка. – Для меня 
это серьезный и грустный празд-
ник. В годы войны погибло много 
людей, особенно это понимаешь, 
когда вместе с тысячами ивановцев 
проносишь портреты родственни-
ков в «Бессмертном полку».

В этот день Дарья Богданова 
также провела мастер-класс для 
детей с особенностями здоровья 
во Дворце творчества. В клубе 
«Сказка» волонтеры из художе-
ственного училища – частые 
гости. Неделю назад они учили 
ребят рисовать космос, сегод-
ня – средневековые замки. Когда 
работ будет много, обещают 
организовать выставку 

текст: Дарья Капкова  фото: Владимир Кораблев

Добрые дела на любой вкус
С 19 по 22 апреля в Ивановской области прошел третий 
«Добродень». Волонтеры проводили интеллектуальные 
игры, уроки по правильному питанию, помогали  
в приюте для бездомных животных… На некоторых  
добрых мероприятиях побывал корреспондент «РК»

волонтеры

Гуляя в парке в воскресенье, 
заметила стаканчики, 
брошенные мимо мусорных 
контейнеров. Тем не менее 
в администрации парка 
сообщили, что субботник в парке 
в выходные был. Организовал 
его областной департамент 
экологии и природных 
ресурсов. От мусора и листвы  
очистили центральную часть 
парка, зону тихого отдыха и 
противоположный берег. Было 
вывезено две машины мусора 
(транспорт предоставила 
администрация города).
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В ИвГУ прошла презентация поэтической книги Дмитрия Лакербая 
«Совершенно Летен». Автор – кандидат филологических наук, доцент ИвГУ. 
Предыдущий его сборник – «Кратковечный» выходил в 1995 году, 
за нее поэт был удостоен областной литературной премии

– Андрей Алексеевич, из кого полу-
чаются детские писатели?

– Во-первых, писатели получаются 
из читателей. Если человек в детстве не 
читает, вряд ли из него литератор полу-
чится. Во-вторых, любое творчество – 
это некая мечтательность, поэтому стать 
писателями и композиторами имеют 
шанс люди мечтательные.

– В детстве я читала ваши стихи в 
журнале «Веселые картинки», а теперь 
читаю их с детьми. Читатель изменил-
ся за это время?

– Вот нет! То, что дети быстрее сооб-
ражают, это да – но мы тоже двигаемся 
быстрее, чем наши родители. Когда я 
читаю стихи, ребята смеются так же, как 
смеялись 20 лет назад. Когда мне расска-
зывают о произошедших изменениях, я 
отвечаю, что опыт – критерий истины: я 

выхожу со знакомым текстом и вижу, что, 
как и прежде, зал в этом месте смеется, а 
в этом – задумывается, в этом – грустит. 
На мой взгляд, ничего кардинально не 
изменилось. Дети стали живее, конечно, 
стали свободнее, уже нет построения 
твердокаменного. Но, по сути, что может 
измениться в человеке с появлением 
гаджетов? Ничего.

– Но появление гаджетов снизило 
количество читающих детей?

– Это не ко мне вопрос, а к библио-
текарям и к продавцам книг. Писатель 
может вам наврать по этому поводу. По 
моим сведениям из Российской государ-
ственной детской библиотеки, с которой 
я сотрудничаю, ничего не изменилось: 
как читали, так и читают. 

– Видны ли вам с позиции писате-
ля какие-то перемены в отношениях 

между родителями и детьми?
– Да, отношения изменились. Нашим 

родителям раньше было некогда с 
нами заниматься, они уходили с утра до 
вечера. А теперь многие мамы имеют 
возможность не работать, и в целом 
родителям живется свободнее: нет 
драконовских рамок в восемь часов 
и нет жесткой установки, что если ты 
не выходишь на работу по семейным 
обстоятельствам, то ты тунеядец. Я знаю 
даже пап, которые сидят с детьми время 
от времени. Детям уделяется больше 
времени. Есть в этом какие-то свои 
отдельные недостатки… Но если раньше 
на наши выступления загоняли классы, и 
где это было видано, чтоб кто-то из мам 
пришел, то сегодня был смешанный зал, 
и это самое лучшее – для писателя, для 
театра и для семьи 

текст: Валерия Седова 
фото: wikipedia.org

ПИСАТЕЛИ 
ПОЛУ ЧАЮТСЯ 

ИЗ ЧИТАТЕЛЕЙ
В рамках Недели детской 
и юношеской литературы 

в наш город приезжали 
музыкально-поэтические 

гости: композитор и 
актер Александр Пинегин, 

поэтесса Галина Дядина, 
писатель Андрей Усачев. 

После веселой творческой 
встречи в Театре кукол, 

организованной областной 
библиотекой для детей и 
юношества, мне удалось 

задать несколько вопросов 
автору любимой всеми 

истории про умную собачку 
Соню и множества других 

популярных детских 
произведений –  

Андрею Усачеву.

Андрей Усачёв родился 5 июля 1958 года. Учился в Московском 
институте электронной техники, после четвертого курса ушел в 
Советскую армию, позднее окончил филологический факультет 
Тверского государственного университета.

Публикуется с 1985 года. С 1991 года – член Союза писателей. Книги 
автора переведены на английский, французский, немецкий, голландский, 
китайский, корейский, вьетнамский, тайский, молдавский, польский, 
сербскохорватский и украинский языки, иврит. Учебник «Основы 
безопасности жизнедеятельности» для 1-4-х классов, книги «Декларация 
Прав Человека» и «Мои географические открытия» были рекомендованы 
для изучения в школах Министерством образования России.

Работал на телевидении – писал сценарии и песни для передачи 
«Кварьете «Веселая квампания» (вместе с Петром Синявским), 
для многосерийного художественного фильма «Дракоша и компания». 
На протяжении нескольких лет вел детские радиопередачи 
«Веселая радиокомпания» и «Летающий диван». Выпущено более 
300 книг (считая переиздания).

Список воинов, призванных на Великую Отечественную войну из Ивановской области, погибших в 1942–1943 годах и похороненных 
и перезахороненных в братских могилах Городищенского района Волгоградской области.

Л.М. Иссерзон просит родственников погибших воинов или всех, кто знает что-либо о них, обязательно позвонить ему по телефонам 
8 (4932) 56-51-04 или 8-920-677-82-84 для получения дополнительной информации и исключения 

из дальнейшего поиска родственников тех погибших, у которых они нашлись. 

ИЗ «СПИСКОВ  ИССЕРЗОНА»

№ 
п/п

Фамилия, 
имя, отчество погибшего

Год 
рожде-
ния

Члены семьи ГРВК, 
место призыва

Место службы Дата смерти, 
место фактического захоронения

Опубли-
кован в 
списке №

1 Бобков Владимир Иванович 1924 мать – Бобкова Елизавета Максимовна г. Иваново, ул. Сакко, 30, кв. 9 сержант 441 сп 116 сд 02.10.1942 п. Кузьмичи 2
2 Гундиков Степан Алексеевич Гундарова Ольга Федоровна 4-й Кирпичный з-д, 7, кв. 36 рядовой 15 сп 49 сд 09.09.1942 п. Кузьмичи 2
3 Казаков Александр Михайлович 1915 жена – Казакова Александра Ивановна Глинищево, 18-я Линия, 44 рядовой 15 сп 49 сд 11.10.1942 п.Кузьмичи 2
4 Козлов Алексей Ильич мать – Козлова Елизавета Ивановна ул. Районная, 65 рядовой 15 сп 49 сд 09.10.1942 п.Кузьмичи 2
5 Рузаков Филипп Захарович жена – Рузакова Александ. Александровна ул. Советская, 102, кв. 3 (22 -?) красноармеец 15 сп 49 сд 06.10.1942 п.Кузьмичи 2
6 Самогулов жена – Самогулова ул. Парижской Коммуны, 9 19.09.1942 п.Кузьмичи 2
7 Баранов Николай Алексеевич 1904 жена – Баранова Мария Алексеевна Глинищево, ул. Луговая, 4 старшина вч 2572 10 тбр 24 А 14.10.1942 хут. Самофаловка 2
8 Попковский Иван Алексеевич 1923 ул. Дзержинского, 9, кв. 5 ст. лейт. Упр. потерь 19.09.1942 хут. Самофаловка 2
9 Типигин Николай Михайлович ул. Дзержинского, 13, кв. 2 красноармеец 1028 сп 25.09. 1942 хут. Самофаловка 2
10 Челышев Анатолий Васильевич 1905 ул. Нардомовская, 2, кв. 63 (или 68) сержант 2 артил. пул. батал. 10.12.1942 р. п. Ерзовка 2
11 Сапожников Михаил Иванович 1906 жена – Сапожникова Вера Егоровна ул. Ленина, 10 красноармеец 09.12.1942 пос. Орловка 2
12 Морозов Михаил Сергеевич 8-я Линия, 21 рядовой 21.01.1943 р.п. Городище 2
13 Ефремов Семен Иванович 1911 жена  – Ефремова Евдокия Васильевна Иваново, огнесклад,

барак № 3, призван Фрунзенким РВК
рядовой 15 сп 49 сд 05.10.1942 п. Кузьмичи 2

14 Лукьянов Георгий Николаевич 1914 жена  – А.А. г. Иваново  – 10, ул. Заводская, 94 173 сд 08.09.1942  
под хут. Бородино

3

15 Федотовский Валентин Николаевич 1904 жена  – П.П. г. Иваново, Пряднинский пер., 17 173 сд 06.09.1942 (09.09.1942)  
под хут. Бородино

3

16 Медведев Александр Иванович 1905 жена – Анна Терентьевна г. Иваново, ул. Ленина, 11, кв.15 1311 сп 252 сд 20.09.1942 под хут. Бородино 3
17 Давыдов Герман Иванович (Михай-

лович?)
1917 жена – Александра Ивановна г. Иваново, 1-й Рабочий поселок, 400, 

под. 6, кв. 83
сержант 883 сп 292 сд 01.10.1942 пропал без вести, 

п. Россошки
3

18 Жигалов Николай Михайлович 1907 г. Иваново, ул. Звездная, 6 345 ОРХ ноябрь 1942, пропал без вести 3

19 Бобин Павел Иванович 1903 жена – Евдокия Андреевна ст. Балышевская, д. Южная, 23/20 
г. Иваново

красноармеец,  
173 сд 1313 сп

28.09.1942 около хут. Бородино. 3

20 Платонов Сергей Иванович 1922 г. Иваново мл. лейтенант 19.09.1942 разъезд 564 
Россошинское с/поселение

3

Продолжение списка в следующем номере
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«Всякого прекрасного восприятия» – 
что имел в виду Достоевский? Пожалуй, 
то же, что и во фразе «Красота спасет 
мир», ставшей, к сожалению, избитой и 
трактуемой слишком буквально. Открыв-
шаяся в Иванове выставка «Книга книг» 
как раз о красоте – о красоте духовной, о 
красоте по Достоевскому.

В основе экспозиции – издания из со-
брания Дмитрия Геннадьевича Бурылина. 
На самом деле выставка редких книг –  
всегда опыт особенный. Это не лите-
ратурная ярмарка и не искусственная 
выборка из библиотечных фондов произ-
ведений классика к его юбилейной дате. 
Нельзя перелистать страницы, похрустеть 
переплетом. Никак иначе, ведь книги эти 
преодолели путь в века, сохранив свое 
раритетное лицо – из кожи на досках, 
золотого тиснения по корешку, витиева-
тых орнаментальных рамок. «Прекрасное 
восприятие» – только глазами. Стоит ли 
созерцать такие экспонаты неспециали-
сту? Как вершины издательского искус-
ства и факт истории – стоит однозначно.

Бурылинская коллекция Библий 
по праву считается одной из лучших в 
России. Собиралась она долго, по крупи-
цам-реликвиям. Часть была передана Ди-
одором Андреевичем Бурылиным, дедом 
фабриканта, другая приобреталась через 
армию приказчиков и комиссионеров у 
столичных книготорговцев и европейских 
антикваров. География языков Библий, 
представленных на выставке, разнородна: 
латинский чередуется с голландским, 
французским, немецким, даже монголь-
ским, персидским и турецким языками. 

Особый интерес представляет 
Острожская Библия Ивана Федорова –  
первая Библия на церковнославян-
ском, датируемая 1581 годом. Ветхий и 
Новый Завет любовно уложены печат-
ником в два столбца мелким «острож-
ским» шрифтом, переплет богатый, 
цельнокожаный. Более трех миллионов 

Старшая группа ивановской хореографической студии  
iD Academy представила на Берлинском международном 
чемпионате World of Dance свое новое шоу. Хореограф Иван 
Кутузов рассказывает о постановке: «Это история о человеке, 

для которого его свобода – высшая ценность. Он не может 
солгать ни себе, ни другим даже во имя спасения собственной 
жизни. Наш герой остается верным своим принципам до конца. 
Но цена за это оказывается слишком высокой». 

К масштабному мероприятию ивановские танцоры 
готовились почти два месяца. Они бы заняли второе место в 
категории Juniors, но команду оштрафовали за длительность 
фонограммы – в итоге четвертое место. «Высказаться за четы-
ре минуты мы не смогли, а в правилах чемпионата ограничения 
не увидели, – говорит Иван. – Когда нас не оказалось в числе 
призеров, расстроились. После награждения к нам подошли 
двое членов жюри и сказали, что отстаивали нас до конца, про-
сили, чтобы нам не снижали баллы. Но тщетно. Организаторы 
остались при своем. Тем не менее, после того как жюри выра-
зили нам персональный респект, что редкость, вкус четвертого 
места стал гораздо слаще. Такого у нас еще не было» 

ТАНЕЦ О ВЫСШЕЙ ЦЕННОСТИ

СПАСЛИ И ПОК АЗЫВАЮТ

Выставка «Книга книг» приурочена 
к 105-летию бурылинского музея. 
Впрочем, Дмитрий Геннадьевич 
собирал коллекцию не для заточения 
старины в стенах своей пинакотеки. Его 
мечтой, как известно, было служение 
искусству, забота о сохранении и 
дополнении собрания памятников 
русской и иностранной художественной 
культуры, воспитание в обществе любви 
к искусству благодаря распространению 
сведений о нем и его задачах. 

Для «всякого прекрасного восприятия»

текст: Анастасия Басенко фото: Наталья Мухина

«Господи! Что за книга это Священное Писание, какое чудо и какая сила, данные с нею человеку!.. 
И сколько тайн разрешенных и откровенных! Люблю книгу сию! Гибель народу без Божьего Слова, 

ибо жаждет душа сего слова и всякого прекрасного восприятия»

27 апреля шоу от iD Academy можно увидеть на фестивале современного и 
уличного танца MaxiVan в Иванове.

печатных знаков исторической и куль-
турной ценности: эта кириллическая 
Библия в свое время сыграла важней-
шую роль не только в религиозном про-
свещении Руси, но и на политическом 
поприще, противопоставляя правосла-
вие надвигавшейся со стороны поля-
ков пропаганде католицизма. Спустя 
десятки лет, в 1751 году, ей на замену 
с небольшими правками в Санкт-Пе-
тербурге была издана Елизаветинская 
Библия. Ее экземпляр также выстав-
лен на «Книге книг» вместе с Библией 
Пискатора в гравюрах и Нюрнбергской 
Полиглотой Элиаса Гуттера.

За более чем столетие своего суще-
ствования в музее бурылинские Библии 
не раз становились предметом научного 

изучения специалистов. Уникальностью 
собрания восхищался, например, ученый 
секретарь Московского императорского 
исторического музея Иван Мемнонович 
Тарабарин. Он отмечал, что по богатству 
и разнообразию ивановской коллекции 
нет равных в России. Директор Исто-
рического музея князь Николай Серге-
евич Щербатов тоже понимал высокую 
ценность музейного книгохранилища и 
считал, что в конце концов ему несдо-
бровать, что сначала оно будет лежать 
безо всякой надобности, а затем и 
пропадет. Он писал Бурылину: «Спасите 
будущность Вашего драгоценного для 
науки собрания Библий и рукописей». 
Так вот спасли и показывают. До 14 июля 
в Музейно-выставочном центре 

28.04 (воскресенье)
11:00 «Ребята, давайте жить дружно!», 

детская музыкальная сказка (0+)
4.05 (суббота)

17:00 «Алые паруса», 
мюзикл-феерия (12+)

28.04 (воскресенье)
11:00 «Ладушки-ладушки», спектакль-

игра по русским народным сказкам 
для детей от трех лет (0+) 

3.05 (пятница)
11:00 «Не Ёжик», лесная сказка с 

превращениями для детей от четырех 
лет (0+)

4.05 (суббота)
12:00 «Он, Она и Война», спектакль 

по песням военных лет и 
документальным письмам с фронта 

для зрителей от 12 лет (12+)  

XXVI Российский конкурс-
фестиваль юных талантов 

«Жар-птица»
тел. 48-34-05

30.04 (вторник)
15:00 Торжественное открытие 

конкурса-фестиваля, ЦКиО  
18:00 Гала-представление 

цирковых коллективов с участием 
профессиональных артистов, 

Ивановский государственный цирк
3.05 (пятница)

15:00 Церемония закрытия и Гала-
концерт, Большой зал ЦКиО.

Вход на все мероприятия свободный!

Чемпионат области 
по спортивной версии 

«Что? Где? Когда?» 
27.04 (суббота)

14:00 Седьмая игра весенней серии, 
ТЦ «Шоколад» (ул. Лежневская, 117).

До 26 мая выставка 
«Художники и модели». 

Живопись, графика, скульптура 
и фотографии Валерия Бахарева, 

Алексея Маркова, Владимира Бабина, 
Александра Бабина. 

Выходной день – вторник. 


